



Kontakt:

Dr. Melanie Loessner,

[ml@vitamintexte.ch](mailto:ml@vitamintexte.ch)

Dr. Bianca-Maria Exl-Preysch,

[bmexl@bluewin.ch](mailto:bmexl@bluewin.ch)

**Was ist SWAN?** Die Idee zu SWAN und das Bedürfnis zu einer besseren Vernetzung sowie einer beruflichen Interessensvertretung von Ernährungswissenschaftlern und Ernährungswissenschaftlerinnen in der Schweiz entstand erstmals im Februar 2016 bei einem Treffen von zwei Oecotrophologinnen in Zürich. Dr. Bianca-Maria Exl-Preysch und Dr. Melanie Loessner haben sich seitdem dieser Aufgabe und Herausforderung gemeinsam angenommen.

Nach Gesprächen mit verschiedenen Berufsverbänden auf nationaler und internationaler Ebene, u.a. auch mit dem VDOE in Deutschland und dem SVDE Schweiz, strebt SWAN aktuell eine Kooperation mit einem bestehenden Berufsverband an. Der Grund dafür liegt in der zunehmenden Durchlässigkeit und Vernetzung der verschiedenen Ausbildungswege. Der Verein befindet sich in Gründung.

**SWAN besteht aktuell (März 2018) aus ca. 90 interessierten Mitgliedern** aus den Bereichen Umwelt-, Agrar-, Sozial- und Kulturwissenschaften (Diätologen, Lebensmittel-Ingenieure, Lebensmittel-Chemiker, Ernährungsmediziner, etc.). SWAN-Mitglieder haben eine mindestens 3-jährige Ausbildung mit Hochschul-Abschluss in Ernährung (Universität, Hochschule, Fachhochschule) und arbeiten mit wissenschaftlichem Anspruch. SWAN ist offen für alle Fachpersonen, die neben einer abgeschlossenen akademischen Hauptausbildung eine Spezialisierung in Ernährungswissenschaften (mindestens 60 ECTS-Punkte oder äquivalente Weiterbildung) erworben haben. SWAN bietet eine berufliche Interessensvertretung, eine Plattform, sowie ein Netzwerk für akademisch ausgebildete Ernährungswissenschaftlerinnen und Ernährungswissenschaftler an. SWAN repräsentiert aktuell auch die Örtliche Gruppe (ÖG) des VDOE in Deutschland. Studenten in Ausbildung können im Rahmen einer „Junior-Mitgliedschaft“ partizipieren, die bei erfolgreichem Abschluss in eine reguläre Mitgliedschaft übergeht.

Die ersten beiden Treffen im Plenum von SWAN haben im März und November 2017 in Zürich stattgefunden. Schwerpunktthemen waren dabei die Bedürfnisabklärungen für einen eigenen Berufsverband, das weitere strategische Vorgehen, die Anerkennung von ausländischen Abschlüssen für eine Tätigkeit als ErnährungsberaterIn in der Schweiz (ERB-SVDE), sowie die Formulierung von gemeinsamen Leitlinien. Bereichert wurden die Abende jeweils durch ein Inputreferat mit Themen aus Ernährungsforschung und Industrie.

Haben Sie Interesse und weitere Fragen zu SWAN? Oder möchten Sie zum nächsten Treffen eine Einladung erhalten und Mitglied werden? Dann schreiben Sie uns!